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臺北市政府工務局新建工程處 函
地址：臺北市信義區市府路1號南區5樓

承辦人：田詩晨

電話：02-27258052

傳真：02-27595591

電子信箱：cz_11626@mail.taipei.gov.

tw

受文者：臺北市政府工務局新建工程處共同管道科

發文日期：中華民國108年10月14日

發文字號：北市工新管字第1083108405號

速別：普通件

密等及解密條件或保密期限：

附件：簽到單及會議紀錄 (7118043_1083108405_1_ATTACH1.odt、

7118043_1083108405_1_ATTACH2.pdf)

主旨：檢送本處108年10月7日召開「臺北市忠孝東路等東西軸

線 路段及周邊人行環境改善工程」設計階段地區說明會

會議紀錄1份，請查照。

說明：依據本處108年10月2日北市工新管字第1083102612號開會

通知單續辦。

正本：臺北市議會徐議員立信、臺北市議會鍾議員小平、臺北市議會吳議員沛憶、臺北

市議會郭議員昭巖、臺北市議會應議員曉薇、臺北市議會吳議員志剛、臺北市議

會劉議員耀仁、臺北市議會周議員威佑、臺北市議會羅議員智強、臺北市議會李

議員柏毅、臺北市議會徐議員弘庭、臺北市議會鍾議員沛君、臺北市議會苗議員

博雅、臺北市議會簡議員舒培、臺北市議會耿議員葳、臺北市議會陳議長錦祥、

臺北市議會李議員慶元、臺北市議會王議員閔生、臺北市議會王議員欣儀、臺北

市議會林議員穎孟、臺北市議會阮議員昭雄、臺北市中正區梅花里辦公處、臺北

市中正區幸福里辦公處、臺北市中正區幸市里辦公處、臺北市大安區民輝里辦公

處、行政院、內政部警政署、監察院、全球人壽保險股份有限公司、三創數位股

份有限公司、臺北市八德資訊商圈發展協會、光華數位新天地自治會、臺灣菸酒

股份有限公司、臺灣菸酒股份有限公司台北啤酒工場、社團法人臺北市光華商場

發展協會、台灣文創發展股份有限公司(華山1914文化創意產業園區)、臺北市中

正區忠孝國民小學、社團法人台灣電影文化協會、國立臺北科技大學、臺北市中

正區公所、臺北市大安區公所、臺北市政府交通局、臺北市交通管制工程處、臺

北市公共運輸處、臺北市停車管理工程處、臺北市政府工務局公園路燈工程管理

處、臺北市政府警察局中正第一分局、臺北市政府警察局大安分局、臺北市政府

產業發展局、臺北市政府社會局、台灣世曦工程顧問股份有限公司、臺北市政府

環境保護局

檔　　號:
保存年限:

2

共同管道科 1081014

*CZAV1083004361*
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副本：臺北市政府工務局新建工程處共同管道科（含附件）
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臺北市政府工務局新建工程處會議紀錄 

 

一、開會事由：召開「臺北市忠孝東路等東西軸線路段及周邊人行環境改

善工程」設計階段地區說明會 

二、開會時間：108年10月07日（星期一）下午7時0分 

三、開會地點：臺北市中正區公所10樓大禮堂（臺北市中正區忠孝東路一

段108號） 

四、主席：林副總工程司慧忠                      紀錄：田詩晨 

五、出席單位及人員：詳如簽到表。 

六、 開會事由說明及廠商簡報：略。 

七、 地方意見發言與回應： 

(一) 中正區幸市里林禎吉里長 

1. 金山南路至新生南路段人行道已足夠寬，尖峰時段車流量多不宜

拓寬，目前規劃單位已有部分不拓寬，可以接受。 

2. 忠孝臨沂街口設置庇護島若只是行穿線退縮施作島頭原則同意，

惟勿施作如簡報第12頁的示意圖，並請避免引用錯誤示意圖。 

3. 金山到臨沂街段公車站牌因鄰近高架橋車流量較多，建議往東移

至忠孝東路2段134巷附近，過去有協調過，惟遭附近大樓住戶反

對後續未施作，建請一併考量。 

4. 植栽綠帶設計過多公園處是否有辦法維護，應避免日後雜草叢生

無人管理。 

(二) 大安區民輝里陳威禎里長 

1. 拓寬後機車彎與機車彎中間的空間有何用途，請補充說明。 

2. 連續植栽帶未來請市府每天派人清掃垃圾、寵物排泄物等。 

3. 八德路往東至市民大道因路口號誌不連續，尖峰時段常常塞車，

請市府協助處理。 

4. 北科大對面人行道有拓寬，到忠孝東路3段80號至建國南路又忽然

沒拓寬原因為何，另車道突然變寬是否會影響行車安全？ 
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5. 建議用紐澤西護欄試圍一段時間後觀察交通狀況再行檢討可行性。 

(三) 中正區幸福里蘇宏仁里長 

1. 仍反對人行道拓寬，建議把障礙物移除後有空間在綠化即可。 

2. 人行道拓寬後機車如何行駛，機車彎出入動線會有危險。 

3. 建議用紐澤西護欄試圍一段時間後觀察交通狀況再行檢討可行性。 

(四) 郭昭巖議員 

1. 先前無提供相關檢討資料，市府不應為了前瞻計畫而執意推動，

應選擇適當路段執行。 

2. 愛國東路人行道施作完成後無人使用，即是錯誤的案例，應引以

為戒，忠孝東路現況人行道已足夠，並無這麼多行人在使用，拓

寬反而造成車行影響。 

3. 人行道部分拓寬部分無拓寬，會影響車流。 

4. 市府應多聽取里長及在地的意見，以既有人行空間做改善，移除

障礙物即可，除非能解決地方意見的疑慮，否則不應一意孤行。 

(五) 簡舒培議員辦公室許主任 

1. 交通服務水準資料與交工處調查的資料不一致，請再整合檢討。 

2. 前次說明會提及會將車流引導至仁愛路、市民大道等其他道路，

本次未看見其他路段的預估交通分析資料。 

(六) 中正區廖雪如區長 

建議多雙向溝通，聽起來新工處已經有依在地意見做了一些修正，

建議再將今天里長們的意見帶回去評估，以達雙贏的局面。 

(七) 臺北市交通管制工程處 

1. 有關交通服務水準資料主要係因調查時間有落差，會提供最新調

查資料予顧問公司參考。 

2. 有關人行道拓寬後之機車行車空間，原則上以維持最內側車道禁

行機車，其餘車道均可使用之方向規劃。 

(八) 臺北市政府交通局 

對於規劃設計單位之設計方案，市府相關單位已有提供專業意見

予設計顧問公司檢討調整，今天所提的意見與其他細節市府會再
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討論。 

(九) 台灣世曦工程顧問股份有限公司 

1. 目前設計評估方式係以忠孝東路本身交通流量改善前後進行規劃。 

2. 庇護島設計係參考內政部營建署「都市人本交通規劃設計手冊(第

二版)」辦理，配合行穿線往後退縮後，於中央分隔島設置一個庇

護空間，非全段設置庇護島。 

3. 鄰近建國南路口（東向）因右轉車流量大，故留設右轉專用道無

拓寬，將有助於直行車流。 

(十) 臺北市政府工務局新建工程處 

1. 依據前次說明會之地方意見檢討調整人行道拓寬位置及規模，對

於現況交通服務水準屬於 E級以下之路段，維持現況不予拓寬，

盡量以不降低交通服務水準的情況下進行人行環境改善。 

2. 因應高齡化社會的來臨，增加庇護島及縮短行穿線距離有其必要

性，目的是為了在維持車流的順暢下，也能兼顧行人通行安全。 

六、 會議結論： 

(一) 有關忠孝國小（東向）公車站因鄰近高架橋，車流量較多，建議往

東移至忠孝東路2段134巷附近一事，請公運處評估遷移可行性。 

(二) 有關八德路往東至市民大道因路口號誌不連續，尖峰時段常常塞車

一事，請交工處另案評估改善可行性。 

(三) 有關樹穴未來若改為帶狀植栽槽恐造成民眾丟棄垃圾或寵物排洩物

等問題，請環保局加強巡視，並請台灣世曦工程顧問股份有限公司

評估透過設計手法減少相關維護管理成本。 

(四) 有關人行道拓寬前，先辦理車道試圍設之建議，將另案邀集相關單

位召開跨局處會議評估可行性。 

(五) 請台灣世曦工程顧問股份有限公司依照地方意見與建議事項，重新

評估設計內容並將評估結果回復說明納入細部設計報告。 

九、散會：下午9時0分 
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